

# 外部検証委員会（暮らし分野）次第

日時 令和元年 11 月 26 日（火）午後 7 時から  
場所 益子町役場休憩室

- 1 開会
- 2 出席者紹介
- 3 配布資料の確認
- 4 案件  
(1) 概要説明（民生部長）

(2) 施策ごとの検証（シート毎ではなく、各施策・複数課のシートに渡り質疑）

(3) その他

- 5 閉会

## 外部検証・意見シートの提出について

既にお配りしている「様式 2 外部検証・意見シート」につきまして、本委員会終了後 10 日を目安に、返信用封筒をご利用いただきご回答をお願いします。

新ましこ未来計画外部検証委員会（暮らし分野）議事録

日時	令和元年 11 月 26 日(火) 18:55～19:55	
場所	役場 職員休憩室	
出席者	委員	市川委員、上野委員、呉浦委員、高松委員、村田委員
	職員	木村民生部長、高浜総務課長、日下田企画課長、仁平環境課長、富賀瀬健康福祉課長、河原高齢者支援課長
	事務局	佐藤係長、深谷
配布資料	次第、推進シート	

発言者	発言要旨
民生部長	<p>1. 開会</p> <p>2. 出席者紹介</p> <p>3. 配布資料確認</p> <p>4. 案件</p> <p>(1) 概要説明</p> <p>総括シートにより説明</p>
委員	<p>(2) 施策ごとの検証</p> <p><b>○P.21 施策1 選ばれるまちへの転換</b></p> <p>オーダーメイドツアーは具体的にどういったものか。</p>
事務局	お客様の要望により行程を作成し公用車でご案内するツアーであり、9月に要領を制定した。参加費は無料である。
委員	今までのツアーは、役場が行程を決定して案内していたという事か。
事務局	その通りである。テーマを決めて募集をしていた。
委員	お試し住宅の予約も埋まっているという事で、ツアーもやれば効果が出ると思う。
委員	申し込みはまだないのか。
事務局	まだない。
委員	道の駅と企画課の相談状況の割合はいかがか。
民生部長	道の駅が企画課の2倍の相談がある。

	<b>○P.22 施策2 住み続けるまちへの飛躍</b>
委員	商工会の婚活イベントは町の委託事業か。社協も3年前から町から委託を受けているため、実績として載せるべきだと思うが。
健康福祉課長	商工会への委託事業である。社協は町に報告がされているのか。報告がされていないため掲載されていないものと思われる。
委員	報告していると思うが。この件に関しては、担当者間で話をさせる。
委員	子育て応援手当の内容がこれまでより充実しているが、制度改正の経緯はどういったものか。
民生部長	子育て支援のさらなる推進を検討した結果、入学時に多額の費用がかかるため入学準備年を手厚くした。
委員	もともと喜ばれる制度ではあったが、入学時は自転車、制服、運動着等お金がかかるためさらに喜ばれるだろう。今後も続ける予定か。
民生部長	継続したいがそれには財源が伴う。また、出生率や移住者数として成果に表れにくい部分もあるため苦慮している。
委員	益子ならではの強みをPRのポイントとして捉えたらいかがか。例えば芳賀郡や栃木県で一番になるものなどを推すとよいが。子育て支援が一番充実しているなどであればPRしやすい。取捨選択しないと他に勝てない。
健康福祉課長	子育て応援手当は益子独自の施策である。他の市町は、出生時に多めに支払っている。成果は長い目で見ないと出にくい性質がある。
委員	待機児童ゼロは大きなメリット。真岡市では兄弟でも同じ園に入れられないと聞く。
健康福祉課長	真岡市は特定の園に人気があるため、人気が集中していることが原因と思われる。待機児童としては益子と同じくゼロである。
	<b>○P.23 施策1 豊かな自然景観の形成と身近な生活空間の整備</b>
委員	里山の整備個所が一カ所増えているのはどこか。
環境課長	大平自治会である。新規で始める団体は減少傾向にある。
委員	里山の整備はまちなかでないため目につかない。どこを整備しているかを広報紙な

	<p>どで周知してほしい。</p>
環境課長	<p>イノシシ対策の面での整備もあるが、団体も高齢化しており整備が難しい部分もある。</p>
委員	<p><b>○P.24 施策2 自然エネルギーの利用拡大と省エネルギーの普及啓発</b>  生ごみリサイクルマシバックは実施しているのか。周知方法について説明をお願いします。</p>
環境課長	<p>実施中である。生ごみ袋の外袋のマシコットマークを10枚集めると500マシと交換できる仕組みである。広報紙に掲載しているが、実績がないためさらにPRしたい。</p>
委員	<p><b>○P.25 施策3 ごみの資源化・減量化の推進</b>  先日のエコ土曜日ではゴミが結構集まっていた。</p>
環境課長	<p>鉄くずは業者からの報告はまだないが、家電製品は今回の回収で2トン集まった。</p>
委員	<p>発泡スチロールの回収は、終了したのか。</p>
環境課長	<p>リサイクルできない汚れのひどいものが捨てられ、回収業者から苦情もあり注意喚起していたが難しい部分もあり終了した。きれいなものはエコ土曜日に回収するように変更した。</p>
委員	<p><b>○P.26 施策1 運動を通じた健康づくりの推進</b>  健康デーはうれしい悲鳴のようだが。</p>
健康福祉課長	<p>9月までは65人来場しており、職員のみで対応できない人数であった。定期的にいらしている方は、2か月に1回等にできないか検討している。10月は台風の影響もあって50人台に減少した。</p>
委員	<p>こういった事業は天候に左右される傾向にある。</p>
健康福祉課長	<p>適正な人数としては50人程度である。</p>
委員	<p>ましこっと体操は、健康長寿の推進に役立つため、各自治会、サロンで取り組むと理想的である。芳賀郡内の他市町では作っているのか。</p>
健康福祉課長	<p>郡内ではないと思われる。4部構成であり、準備運動、有酸素運動等となっている。</p>

	<p><b>○P.27 施策2 食事を通じた健康づくりの推進</b></p>
委員	健康レシピの応募は高校生から3件あったそうだが、少ないので今後どうしていくか。
健康福祉課長	前半の応募が少なかったので心配していた。道の駅のシェフに商品化できるものがあるか検討して頂いている。
	<p><b>○P.28 施策1 高齢者のいきがづくりの推進と障がい者支援の充実</b></p>
委員	ふれあいサロンは普及してきたか。
高齢者支援課長	益子地区に5カ所あったが、七井地区のあぐり館内に新たに1カ所開設した。主に麻雀をやっている。開設をきっかけに新たな需要も出てきている。田野地区がまだないため、今後検討していきたい。
委員	田野地区は道の駅で盛り上がっている。
高齢者支援課長	農家が多いため野菜づくり等の農作業が忙しいと言われる。
委員	あぐり館は住宅密集地から遠いが参加者の交通手段はいかがか。
高齢者支援課長	現在は、自家用車を運転して来場している。相乗りもいる。
委員	益子地区はデマンドタクシーを利用する方を見かける。
委員	障がい者はサロンに参加しているか。
高齢者支援課長	まだ参加していない。
委員	施設が車イスに対応していない。
委員	来年はパラリンピックもあることだし、活躍できる場が町内にあるとよい。
	<p><b>○P.29 施策1 防犯・防災体制、交通安全対策の充実</b></p>
委員	公用車による青色防犯パトロール実施というのはどこのルート进行しているのか。
総務課長	ルートは決めていないが、公用車で移動する場合にパトロールを実施している。10月以降は夕方暗くなるので特に強化をしている。
委員	防犯灯の要望は今でもあるのか。

総務課長	ある。施設が古くなってきており、LED への交換などの要望もある。
委員	通学路の見回りを実施した際に防犯灯が欲しいという声があった。自治会に相談するようお伝えしているが、全ての要望に応えるわけにはいかないと思うので、自治会と役場で協議して進めて頂きたい。
委員	テレビのニュースで見たが、特殊詐欺に関する話題はあるか。
総務課長	オレオレ詐欺関連が多い。警察への通報が何件か続くようであると役場からのメール配信等の注意喚起を行っている。メールは登録者のみに届く仕組みである。
委員	スクールガードを新規勧誘しているようだが、増えてはいないか。
民生部長	減少傾向にある。子や孫が小学校に入学するタイミングをチャンスと捉えて、PR している。
	<p>(3) その他</p> <p>外部検証・意見シートは10日間程度を目安に、本日または後日ご提出お願いいたします。</p> <p><b>5. 閉会</b></p>